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В статье рассматриваются особенности законодательной регламентации сексуальных престу-
плений в советский период (по УК РСФСР 1922 и 1926 годов), затрагиваются и другие союзные уго-
ловные кодексы, криминализирующие исследуемые преступления. Терминологически упорядочивая на-
звание совокупности преступлений, посягающих на половую неприкосновенность и половую свободу 
личности, а также деяний, криминализирующих проституцию и порнографию, автор называет их 
сексуальными и последовательно анализирует. Такой подход согласуется с имеющимся ранее зако-
нодательным решением группирования данных преступлений в одной главе уголовного закона. В ка-
честве обоснования существовавшей законодательной позиции последовательно приводятся мне-
ния ведущих ученых своего времени, при этом излагаются не только взгляды юристов, указываются 
воззрения политиков, медиков и иных ученых. В ретроспективном аспекте рассматриваются неко-
торые особенности судебного толкования исследуемой группы преступлений. Анализируются нор-
мативно-правовые акты, впервые устанавливающие уголовную ответственность за действия, свя-
занные с порнографией. В работе сравнивается репрессивная сила санкций УК РСФСР 1922 и 1926 
годов и высказывается мнение о наблюдающейся тенденции смягчения наказания. Делается вывод об 
исторической обусловленности установления ответственности за мужеложство, понуждение к дей-
ствиям сексуального характера, за действия, связанные с оборотом порнографических материалов 
или предметов, и иные сексуальные преступления.
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Th e article examines the peculiarities of the legislative regulation of sexual crimes during the Soviet 
period (according to the Criminal Code of the RSFSR in 1922 and 1926), and other allied criminal codes 
that criminalize the crimes investigated. Terminologically ordering the name of the totality of crimes that 
encroach on the sexual inviolability and sexual freedom of the individual, as well as the acts criminali-
zing prostitution and pornography, the author calls them sexual and consistently analyzes. Th is approach 
is consistent with the previous legislative decision to group these crimes in one chapter of the Criminal Law. 
As a justifi cation for the existing state legislative system, including in the sphere of education, science and 
education. In a retrospective survey of certain types of judicial interpretation of the group of crimes under 
investigation. Analyzed are normative and legal acts, which for the fi rst time establish criminal responsi-
bility for acts related to pornography. Th e paper compares the repressive force of the sanctions of the Cri-
minal Code of the RSFSR of 1922 and 1926 and expresses an opinion on the observed tendency of mitiga-
tion of punishment. Th e conclusion is made about the historical conditionality of establishing responsibili-
ty for sodomy, coercion to sexual acts, actions related to the traffi  cking of pornographic materials or objects 
and other sexual crimes.
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